

MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante
auprès de notre chère sœur

GISÈLE BERNIER

nous a profondément touchées et réconfortées.

Les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe
et la famille Bernier vous remercient
bien cordialement.

Que Dieu, source de toute VIE,
accueille sœur Gisèle pour un
BONHEUR éternel.



SŒUR GISÈLE BERNIER

« Je dois être aux affaires de mon Père ».
(Lc 2,49)

Homage à sœur GISÈLE BERNIER (Sœur Sainte-Gisèle)

Lieu de naissance : Saint-Marcel (Québec)
Baptême : 12 janvier 1932
Nom du père : Uldéric Bernier
Nom de la mère : Aldéa Lavallée
Vœux temporaires : 15 août 1952
Vœux perpétuels : 15 août 1955
Date du décès : 24 juillet 2025

1932-2025

La petite Gisèle voit le jour au pittoresque village de Saint-Marcel qui longe la rivière Yamaska. Sa famille compte cinq garçons et une fille; l'enfant occupe le quatrième rang. Elle poursuit avec succès ses études primaires et secondaires dans sa paroisse. Très tôt, la jeune fille entend l'appel du Seigneur qui l'invite à lui consacrer sa vie. Aussi, le vingt-cinq janvier 1950, Gisèle entre au Noviciat des Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe, laissant derrière elle ses parents et ses frères.

En 1952, à la suite de ses vœux temporaires, sœur Sainte-Gisèle se dévoue à l'éducation intégrale des jeunes de la première à la neuvième année et ce, durant vingt-huit ans, dans différentes paroisses du Québec spécialement à Saint-Liboire et à Mont-Saint-Grégoire. Toujours, le souci de la croissance humaine et religieuse des élèves inspire son action auprès d'eux. Généreusement et avec grande joie, notre sœur s'implique dans cette mission de la Communauté.

Un autre appel lui est adressé en 1970, celui de la vie missionnaire à Djifangor, au Sénégal. Avec quatre consœurs, elle fonde cette mission et travaille à l'éducation des jeunes filles plus précisément de celles qui se destinent à la vie religieuse. Enseignante, directrice, supérieure, tous ces services sont rendus avec bonté durant dix ans. Missionnaire au zèle infatigable, sœur Gisèle est reconnue par l'intégrité de sa qualité d'être. De retour au Québec, notre sœur se dévoue avec grande disponibilité à Montplaisant, Granby.

Et voilà un autre champ d'insertion, en 1988. Cette fois, elle est mandatée comme animatrice de pastorale paroissiale à Sainte-Cécile-de-Milton. Durant quinze ans, elle met à contribution ses talents de rassembleuse, son souci de croissance de celles et de ceux avec qui elle travaille, sans oublier son désir de les rapprocher de Dieu. En 2003, au Centre de ressourcement spirituel à Saint-Jean, elle accueille les visiteurs, se fait présence fraternelle et facilite leur séjour. Le service vécu dans la joie et la simplicité la caractérise toujours.

Forte de la Parole : « *Ayez confiance, c'est moi, soyez sans crainte* » (Mc 6, 50), sœur Gisèle se donne sans compter dans les multiples appels reçus de la Congrégation. Sa relation à Dieu s'alimente à la prière quotidienne et à la participation à l'Eucharistie. Malgré ses nombreux emplois, la prière personnelle et communautaire tient toujours une place prépondérante. N'a-t-elle pas toujours eu l'attrait pour la vie contemplative? Le matin, elle éveille l'aurore et se dit : « **Je dois être aux affaires de mon Père** » (Luc 2, 49). Le soir venu, elle rend grâce pour la présence de Dieu dans sa journée. La dévotion à Marie, héritée de ses parents, l'accompagne dans ses multiples champs d'apostolat. Marie n'est-elle pas la première évangélisatrice? Quant à Joseph, patron de notre Institut, elle lui voue un culte particulier par les neuvaines, les prières et les invocations.

Au cœur des appels diversifiés reçus, sœur Gisèle déploie toujours la même ardeur au service des personnes, dans l'amour et le souci d'une croissance humaine, dans sa foi au Dieu de Jésus Christ à qui elle a voué sa vie. L'affection portée à sa famille reste vivante et est source de réconfort pour elle et pour les siens. Maintenant à la résidence Les Jardins d'Aurélié depuis 2014, les forces déclinent... l'acceptation est difficile. La mission se poursuit toujours mais prend couleur d'abandon et de silence.

La vie de notre sœur a été marquée de zèle pour le Royaume. Aujourd'hui, elle accueille ce Royaume dans la louange et l'action de grâces. Va en paix, sœur Gisèle!

Monique Fontaine, s.j.s.h.